

# Bertrand Gillig sur les traces de Marie-Antoinette

Un complot contre Marie-Antoinette, future reine de France, un trésor à retrouver deux siècles plus tard à l'ombre de la cathédrale de Strasbourg. Dans son nouveau roman, "Le sacre des alliances", Bertrand Gillig lie deux passions: l'histoire et les enquêtes.



Bertrand Gillig. Photo S.H.

Elle resta à Strasbourg deux jours à peine, mais dans la ville, ce fut un événement considérable, comme en témoignent les gravures réalisées à cette occasion. Partie de Vienne pour Versailles où l'attendait le dauphin, futur Louis XVI, l'archiduchesse Marie-Antoinette était officiellement "remise au royaume de France" le 7 mai 1770, sur une île du Rhin, entre Kehl et Strasbourg. Elle passa la nuit au Palais Rohan avant de poursuivre sa route pour Paris.

On sait depuis *Mont Venturi*, son précédent roman (2022), que Bertrand Gillig, par ailleurs président de la SAAMS (Société des amis des arts et des musées de Strasbourg), aime entremêler la fiction et l'histoire, manier les enquêtes et convoquer un passé qu'il tente de documenter au plus près. Avec *Le sacre des alliances*, publié par la maison d'édition de sa galerie d'art contemporain, Point G, il alterne deux temporalités et deux récits qui finiront pas se rejoindre dans un savoureux épilogue. Tout d'abord 1770, avec un complot visant à enlever Marie-Antoinette lors de son passage à

Strasbourg. Une entreprise où se croisent les intérêts de puissances étrangères, hostiles au rapprochement des Bourbons et des Habsbourg que le mariage de l'archiduchesse et du dauphin concrétise, et l'engagement de sociétés secrètes portées par le souffle des Lumières. Deux siècles plus tard, un étudiant de Sciences Po que le hasard mène sur la piste de ce complot enquête, persuadé de l'existence d'un trésor perdu, constitué dans le but de financer l'enlèvement de la future reine de France.

Si quelques longueurs se font sentir çà et là, et si le lecteur aimerait en savoir un peu plus sur les motivations des comploteurs, *Le sacre des alliances* comblera néanmoins les amoureux d'histoire régionale. Le XVIII<sup>e</sup> siècle strasbourgeois est restitué avec un certain talent. Mais aussi la vie d'un étudiant de Sciences Po dans les années 80 – et là, on sent le vécu...

● **Serge Hartmann**

*Le sacre des alliances*, Bertrand Gillig, Point G Éditions, 337 pages, 20 €. Dans les librairies strasbourgeoises et sur [IzyArt.fr](http://IzyArt.fr)